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商务部副部长王炳南，中国国际进口博览会城市保
障领导小组常务副组长周波，副组长诸葛宇杰、吴清、许
昆林、龚道安，市领导陈寅、时光辉、彭沉雷、陈群出席会
议。会上，领导小组办公室及部分成员单位汇报了相关工
作情况。应勇指出，举办中国国际进口博览会，是以习近平
同志为核心的党中央着眼推动新一轮高水平对外开放作
出的一项重大决策，是我国主动开放市场的重大政策宣
示和行动，也是今年我国四大主场外交的收官之作，是上
海必须完成好的重大政治任务。各成员单位要充分认识
举办进口博览会的重大意义，进一步增强思想自觉和行
动自觉，以高度的责任感和使命感，以时不我待的紧迫
感，严格对照目标，坚持问题导向，狠抓工作落实。
应勇强调，现在距进口博览会开幕已不到 "#天，在

这样的临战实战关键阶段，要坚持最高标准、最好水平，
全力以赴落实好城市服务保障各项任务措施。要按照倒
计时 "#天的任务分解，倒排时间、挂图作战，全面细化重
大活动安排，全面优化交通组织保障，全面提升城市服
务，全面加强环境整治，全面推进重大项目建设，全力落
实安保措施，全面加强交易组织，全面开展新闻宣传。要
结合近期重要展会，着手开展城市保障实战演练，注重协
同、注重实战、注重实效，通过演练检验工作和发现问题，
进一步提升服务保障能力和水平。

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑/吴咏红 视觉设计/邵晓艳2018年9月11日/星期二

上海新闻 7

! ! ! !本报讯 （记者 叶薇 董纯蕾
易蓉）$%上海吸引全球各界智慧纷
至沓来，世界人工智能大会“大咖”
云集。记者从上海市经信委获悉，目
前已确认来沪参加 &#!'世界人工
智能大会的演讲嘉宾有 &"#多人，
包括图灵奖得主、诺贝尔奖得主的
学术界领军人物 (#多人，产业界领
袖 !##多人，以及国际组织和国外
政府领导人等，参加 $%应用体验和
展览展示的企业超过 !(#家。

!个最新"#产品将公布

&#!' 世界人工智能大会共设
))场主题论坛和活动，分别在徐汇
西岸、浦东国际会议中心、静安、杨
浦、嘉定安亭、浦东临港等地举行，
内容覆盖脑科学、类脑、芯片、算法、
平台、应用等方面，全面诠释了人工
智能赋能新时代的内涵。

首日主论坛除了阿里、百度、
腾讯等中国互联网巨头掌门人以
外，谷歌云人工智能、机器学习首席
科学家李飞飞和微软全球副总裁沈
向洋也将出席。而在随后两天丰富多
彩的论坛中，科大讯飞、寒武纪、新
松、依图、商汤、小 *机器人、联影、地
平线等国内人工智能领域的领先企
业，也将纷纷加入对话与研讨的行列。
论坛期间，还将有 +个 $%最新

产品、+份 $%专业报告发布。上海

大数据应用创新中心、无人系统科
产创新基地、复旦,七牛深度学习联
合实验室、上海交通大学吴文俊班
等 +个创新主体；上海青年 $%科学
家联盟、中国异构计算产业联盟、中
国人工智能产业创新联盟,智能芯
片专委会等 )个创新联盟也将同期
成立。同时，还将成立上海人工智能
产业基金。

重量级科学家相聚盛会

本次大会还邀请到 &#!)年诺

贝尔化学奖得主迈克尔·莱维特
-.*/0123 425*667、!88) 年图灵奖获
得者罗杰·瑞迪（91: 92;;<）、&###
年图灵奖获得者姚期智等众多学术
“大咖”。有兴趣的朋友，可至世界人
工智能大会官网（066=>??@@@A@1!

*/&#!'A/BC）报名注册。
人工智能的发展，最早可回溯

到 !8+"年世界第一台电子计算机
DE%$F的诞生，再就是 !8(#年著
名的“图灵理论”。因此G图灵奖是 $%

领域极具分量的重要奖项。有意思

的是，来沪参加 &#!'世界人工智能
大会的两位图灵奖得主，还将与其
高徒，在论坛上相遇。

罗杰·瑞迪是微软全球执行副
总裁沈向洋的老师，人工智能领域
的早期开拓者之一，拥有超过 (#年
的 $%研究经验。姚期智是美国国家
科学院院士、美国艺术与科学学院
院士、中国科学院院士，也是迄今唯
一荣获图灵奖的华人科学家。他的
学生———清华大学姚班的高材生
们，与上海交大 $F.班、中科大少

年班的在校学生，将出现在青年
$%科学家畅谈现场。参与这一年
轻人畅谈的，还有多位目前全球最
权威的青年科技创新人才榜———
.%H H9 )(的入选者。自 !888年
起，《麻省理工科技评论》每年都
会在世界范围内评选出 )( 位 )(

岁以下的科学技术革新者，很多已
经和正在改变世界的名字都曾荣
登这份榜单。
而在另一场“脑与智能科技主

题论坛”中，脑科学与智能科技领域
最前沿的重量级专家也都来了。师
从著名天体物理学家霍金的全球人
工智能计算机视觉领域奠基人、美
国约翰霍普金斯大学教授艾伦·尤
尔（$31I JK*332），也是首位将“学
习”引入计算机视觉领域的科学家。
他将与中科院上海微系统与信息技
术研究所仿生视觉系统实验室主任
张晓林教授，日本虚拟现实学会前
会长、东京工业大学名誉教授佐藤
诚等切磋交流。脑科学与智能科技
研究两翼齐飞、互赋灵感，是中国脑
计划也是上海 $%发展的特色之一。
本次主题论坛承办方负责人、中科
院上海分院副院长张旭院士表示，
不断探寻智能技术边界，实现更多
应用落地，培养更顶尖更优秀的智
囊团队是国家未来在脑科学与智能
科技领域要努力的方向。

诺奖得主!图灵奖得主!霍金弟子共赴人工智能大会

脑科学与智能科技将互赋灵感

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）按照《中国
国际进口博览会实施方案》和首届中国
国际进口博览会筹备委员会的相关要求，
近日，经筹委会办公室同意，首届中国国
际进口博览会国家卫生健康委员会交易
团正式成立。

交易团成员单位包括国家卫生健康
委属（管）++家医院和中国医学科学院、
中国疾病预防控制中心、国家食品安全

风险评估中心、国家卫生计生委科学技
术研究所，以及国家中医药局属（管）"家
医院和中国中医科学院，共 ((家单位。
国家卫生健康委员会曾益新副主任任团
长，相关成员单位的分管领导任团员，秘
书处设在国家卫生健康委员会规划与信
息司，负责相关组织协调工作。

国家卫生健康委员会交易团已组织
相关成员单位完成注册预登记工作。下一

步，一是对团内注册专业观众进行初审和
复审，确保参会人员信息审核和制证工作
的顺利进行。二是督促指导各成员单位尽
快成立专项小组，配备精干力量充实队伍，
主要负责同志靠前指挥、牵头抓总，确保各
项要求落到实处。三是在国家卫生健康委
中国国际进口博览会筹备工作领导小组机
制下，进一步细化分工方案，抓好贯彻落
实，切实做好进口博览会各项筹备工作。

! ! ! !本报讯 （记者 马亚宁）自从
“阿法狗”战胜了世界第一围棋选
手，人工智能就像是一个横空出世的
“世外高手”，令人期待。大家都说“厉
害了，人工智能”，真有这么回事吗？
昨天，由市科委主办的 &#!'中国（上
海）国际嵌入式大会上，来自香港中文
大学电子工程学系的孟庆虎教授带
来了最新的人工智能研究成果。他指
出，人工智能在限定环境中可以赶超
人类，但是在全维度空间里，还远远
无法企及人类大脑的智能。
近百年来，人类一直致力于创

造更像人的机器人。传统机器人没
有智能，无法感知，必须在封闭的空
间工作。随着技术创新，人已经能和
机器共同工作。但是，想用机器人彻
底替代人的工作，还是有距离的。

机器人和人差距在哪

那么，机器人和人相比，为什么
有如此巨大的差距？孟庆虎把机器
人和人的各项能力逐一比较发现，
在灵活柔性、智能感知等方面，机器
比人差得远。以感知为例，人不仅有
视觉、嗅觉、听觉，还有触觉。但是，

机器人还没有能够接近人皮肤的功
能。借助传感器，机器已经有强大的
视觉能力，看得清人肉眼无法看到的
红外光谱或紫外线。但是，人类获取
信息 8#L靠视觉，交流信息 8#L却靠
声音。在表达声音这方面，拥有最新
语音合成技术的机器人，也很难实现
人与人之间最简单的漫谈。
更深入的研究发现，人的大脑

每秒可以处理 !#### 比特，收到
+###亿比特的信息，但是只会对其
中的 &###条信息有可能关注，对其
中 M条信息有短暂记忆，只对一条

做出反应。“人类大脑被动接收海
量信息，却是主动快速瞄准感兴趣
的地方，机器人和人工智能目前远
远做不到这一点。”人们以为“阿法
狗”在围棋上能战胜人类，自然而然
做别的事也会比我们厉害，在孟庆
虎看来，这话只说对了一小部分。

数据训练仍有局限

“如果，你想让人工智能对任何
事都做出类似于人类的解释和反
映，应该给这个人工智能无穷的数
据训练，把人世间所有的事情都告

诉它，但是现在还没有人做到这一
点。”孟庆虎告诉记者，目前科学家
只在某些特定的场景下，创造出了
比较好的人工智能创新和应用。比如
办公室机器人，在办公环境里可以非
常自如，能与人简单交互；香港机场
行李回收机器人，可以像人一样在稠
密人群中自由走，不会制造任何的故
障和损伤。不过，一旦脱离既定场景，
进入一个开放没有限定的环境，人
工智能机器人就会变得有点蠢。
“目前的人工智能，更像是增强

智能或场景智能。真正的人工智能，
应该是所有场景智能的总和。当一
个个人工智能技术和产品，模块化
地放在一起时，就会接近真正的人
工智能了。”孟庆虎说。

人工智能机器人，到底有多厉害？

进博会国家卫生健康委员会交易团成立

! ! ! !第五十七问# 疏散逃生一定要原路

返回么$

“原路返回”是人们最常见的火灾逃
生行为模式。因为大多数建筑物内安全
出口一般不为人们所熟悉，一旦发生火
灾，人们总是习惯沿着进来的出入口和
楼道逃生，当发现此路被封死时，才被迫
去寻找其他出入口。殊不知，此时已失去

最佳逃生机会。因此，当进入一个新的大
楼或场所时，一定要养成对周围的环境
和出入口进行必要的了解与熟悉的好习
惯，以备不测。

第五十八问# 疏散逃生时一定要匍

匐爬行么$

“匍匐爬行”是指烟雾浓度导致直立

行走影响呼吸时的逃生方法，而非发现
火灾后不看火势一律选择的逃生方法。
如果烟气不大，则不需匍匐逃生，可以通
过弯腰快速跑步的方法逃离火灾现场。
而且，在慌乱的现场，大家都在以最快的
速度逃离，突然发现有人在匍匐爬行，惯
性使然，快速跑到此处的人群来不及停
下脚步，很容易发生踩踏事故。

! 今天上午 8##多名 &#!'世界人工智能大会!小 $%"志愿者宣誓上岗 首席记者 刘歆 摄
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